



令和7年度 学校だより
北醍醐5月号



令和7年4月30日
京都市立北醍醐小学校
校長 山本 太郎
TEL: 075-572-5353

参観・懇談会ありがとうございました

22日（火）、23日（水）は、今年度最初の授業参観・学級懇談会にたくさんの保護者の方々がご参加ください、ありがとうございました。少しずつ小学校での生活に慣れ、自分の思いを一生懸命伝えようとする1年生の姿や、学年が一つ上がって新たな目標に向かって取り組んでいる上級生など、子どもたちそれぞれの歩みをご覧いただいたことと思います。

学級懇談会では、今年度の学校・学級経営方針（学校教育方針、学級目標、学級づくり）についてや新しい学年になってから過ごした半月間のお子様の状況やこれから学級として頑張っていきたいことなど、担任からお話をさせていただき、保護者の皆様からは、お子様のご家庭での様子などをお知らせいただきました。

懇談会の後には、学級委員の選出もあり、本年度役員をお引き受けいただきました。皆様には1年間お世話になります。よろしくお願ひいたします。



◎子うま文庫さんの読み聞かせ



今年度も地域の「子うま文庫」さんにお世話になり、読み聞かせをしていただきます。毎週金曜日、2学年ずつお世話になります。北醍醐小学校児童にたくさんの本を紹介していただき、本の楽しさや良さを与えていただける貴重な時間となることを楽しみにしています。よろしくお願ひいたします。

5月行事予定

()内数字・ひらがなは学年・学級

日曜	行事予定	部活	保健	PTA・地域
1 木	希望制家庭訪問③特別校時 5月朝会①（憲法月間）たてわり顔合せ 1年交通安全教室（雨天決行）		フッ化物洗口（245）	
2 金	希望制家庭訪問④特別校時			子うま文庫（23）
3 土	憲法記念日			
4 日	みどりの日			
5 月	こどもの日			
6 火	振替休日			
7 水	にこスマ週間		フッ化物洗口（136あ）	
8 木	1年生を迎える会		フッ化物洗口（245）	
9 金			歯科検診	子うま文庫（45）
10 土				
11 日				
12 月	部活動開講式 クラブ①			
13 火	部活動開始 食に関する指導（6）	バレーボール	耳鼻科検診	校庭開放委員会 学校運営協議会
14 水	たてわり遊び①	総合運動	フッ化物洗口（136あ）	
15 木	体力テスト（たてわり）		尿検査 フッ化物洗口（245）	
16 金		音楽	尿検査	子うま文庫（6あ）
17 土	土曜学習（グランドゴルフ）			
18 日				
19 月	6年租税教室 5・6年プール清掃			
20 火	食に関する指導（5）	バレーボール	眼科検診	
21 水	5・6年プール清掃予備日	総合運動	フッ化物洗口（136あ）	
22 木	校内授業研修（あすなろ学級）		フッ化物洗口（245）	
23 金	職員研修日（5校時授業）	部活なし		子うま文庫（12）
24 土	土曜学習（グランドゴルフ）予備日			
25 日				
26 月	委員会②卒アル撮影			
27 火	食に関する指導（4）	バレーボール	内科検診（456）	
28 水		総合運動	フッ化物洗口（136あ） 内科検診（123あ）	
29 木			フッ化物洗口（245）	
30 金		音楽		子うま文庫（34）
31 土	土曜参観・引き渡し訓練			

◎5月 憲法月間

5月は、憲法月間です。5月1日（木）の朝会で、校長先生から憲法についてのお話を聴きます。憲法は、人が幸せに生きるためにつくられたものです。ご家庭でもお子様と「幸せに生きる」ためにできることについて、考える機会になればと思います。

子どもも高齢者も、障害のある人もない人も、また国籍や性別、民族、生まれや生い立ちに関係なく、すべての人々がいきいきと暮らせる世の中を目指し、このような時だからこそ、自分の発言や行動をもう一度振り返り、間違いがあれば素直に認め、正しい判断ができる自分でいたいと思います。



◎避難訓練（火災） 4月30日（水） 3校時

本日、第1回目の避難訓練を行いました。今回は、火災が発生したことを想定した避難訓練を行いました。もしもの場合に自分の命を守れるように、自分の行動を考えていきます。

5月31日（土）には引き渡し訓練を予定しております。震度5弱以上の地震や在校中に避難指示が発表された場合は、児童の引き渡しを行うこととなります。土砂災害警戒区域である本校では、学校待機が危険と判断した場合、東稜高校へ避難します。東稜高校での引き渡しも想定されます。31日（土）は本校で、先日ご提出いただきました「緊急時下校カード」に基づき、引き渡しを行います。4月初めにお配りした「台風・土砂災害及び地震に対する非常措置について（ピンクと青色の紙）」を今一度ご確認いただき、ご家庭でもお話しitなければと思います。

◎部活動が始まります

本年度より、バレーボール部・総合運動部（サッカー・陸上）・音楽部の3つの部活動を行います。対象は4年生以上の児童となります。

5月12日（月）に部活動開講式を行い、翌日から活動を開始します。各部の活動日は以下の通りです。（どの部活も活動終了後、4時30分には片付けを終えて、速やかに門を出て下校できるようにしていきます。

活動時間：午後3時20分～4時30分

- ・バレーボール部 火曜日
- ・総合運動部 水曜日
- ・音楽部 金曜日



◎4年 自転車安全教室 4月16日（水）に行いました。

今年度も、山科警察署交通課の方にお越しいただき、教室では、信号の見方や交差点での注意点などの交通ルールについて学びました。運動場では、実際に自転車に乗りながら正しい乗り方やブレーキのかけ方を練習しました。また、ヘルメットの着用の重要性についても学びました。ヘルメットは頭部を守るために重要であり、事故の際に大きな怪我を防ぐことができます。今回の安全教室を通じて、子どもたちは自転車に乗る際の安全意識を高めることができました。ご協力いただいた地域の見守り隊の皆様に感謝申し上げます。

◎1年 交通安全教室 5月1日（木） 3校時（雨天時は体育館）

1年生の交通安全教育は5月1日に実施します。1年生は、校区内にある実際の交差点で安全な道路の歩き方や渡り方を学びます。



京都府警察／交通安全動画集

（参考動画：京都府警察署より）

◎1年生を迎える会 5月8日（木） 1校時

今年も、22名の元気なお友達が北醍醐小学校の一員となりました。全校児童155名が集まって1年生をお迎えする会を開きます。今年度は各学年で役割分担をし、それぞれの学年が1年生に楽しんでもらえるよう役割を果たし1年生を迎える会を盛り上げていきます。今年度も学年を超えた縦つなぎを大切にしていきたいと思います。



安全コラム「5月の連休中の水難事故防止について」

小学生の水難事故は毎年発生しており、その多くは夏季に集中しています。警察庁のデータによると、令和6年の夏季（7月～8月）における水難事故の発生件数は504件で、そのうち小学生以下の事故は60件だそうです。川や海で遊ぶのはとても楽しいですが、水辺には危険もいっぱいです。安全に楽しく過ごせるようご注意ください。

参考資料：[河川水難事故防止ポータルサイト](#)

[全国の水難事故マップ（川・湖沼池等） | 子どもの水辺サポートセンター](#)

子どもたちの今と未来のため、社会のあらゆる場で

「京都はぐくみ憲章」を実践しましょう！

